

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 042 und 041

Für den Inhalt verantwortlich: Hans Riemer

19. Sept. 1947

Blatt 1066

Die schwedische Handball-Ländermannschaft im Wiener Rathaus

Die schwedische Handball-Ländermannschaft, die vor wenigen Tagen in der Schweiz zwei Spiele absolvierte, ist gestern in Wien eingetroffen, um morgen, Samstag, im Stadion gegen die österreichische Länder-Elf anzutreten. Das Spiel findet gleichzeitig mit den Askö-Leichtathletik-Meisterschaften statt.

Heute vormittag kamen die schwedischen Sportler in das Wiener Rathaus, wo sie vom Präsidenten des Österreichischen Handballer-Verbandes, Bundesminister Übelcis, dem Bürgermeister vorgestellt wurden.

Bürgermeister Dr. h. c. Körner erklärte in einer herzlichen Ansprache, daß der Besuch der schwedischen Sportler die Wiener besonders freue, weil er aus einem Lande kommt, das Wien schon viel Gutes erwiesen hat. Der Präsident der Internationalen Handballer-Föderation und des Schwedischen Handballerverbandes, Björck, dankte für die freundliche Aufnahme in Wien und die Andenken, die in Form einer Mappe mit Wiener Sehenswürdigkeiten darstellenden Kunstblättern, jedem der Gäste überreicht wurde.

Schwedische Trockenmilch

Für die 3 - 6 jährigen Kinder der Bezirke 1, 2, 13, 14, 15, 20 und der Orte Purkersdorf, Hadersdorf und Mauerbach, die an der Ausspeisung in der letzten Woche teilgenommen haben, findet die Trockenmilchausgabe Montag, den 22. September, in den bekannten Ausgabestellen statt.

Ware		Normalkarteneempfänger						Zusatzkarteneempfänger									
		K1st	K1k	K	Jgd	E	M	S	A	B	M						
		0-3	3-6	6-12	12-18	18-69	über 69	Schwerarb	Arbeiter	Angestellte	Mütter						
		Menge	Abzsh	Menge	Abzsh	Menge	Abzsh	Menge	Abzsh	Menge	Abzsh	Menge	Abzsh				
Brot	kg	10 ^{1/2}	50 ^{W1/2}	40	13	35	13										
"	"		30 ^{2/2}	50 ^{2/2}	100 ^{2/2}	100 ^{2/2}	100 ^{2/2}										
"	"			35 ^{3/2}	35 ^{3/2}	35 ^{3/2}	35 ^{3/2}										
" Kleinabschnitte	"	20 ^{4St}	20 ^{4St}	35 ^{7St}	70 ^{4St}	70 ^{4St}	70 ^{4St}										
Weißes Kochmehl Type 1350	"	30 ^{4/2}	30 ^{4/2}	30 ^{4/2}	45 ^{4/2}	45 ^{4/2}	45 ^{4/2}										
Frischfleisch (c)	"		15 ¹⁵														
"	"		5 ^{W4}														
Schmalz	"		5 ¹⁶	13 ¹⁶	10 ¹⁶	10 ¹⁶	10 ¹⁶	20	15		6	15	20	15			
"	"		3 ^{W5}														
Butter	"	10	16														
Hülsenfrüchte	"		7 ^{W6}	30	16	20	16	10	16	20	16						
Haferflocken	"	15	38	15	38												
Weizengrieß	"	16	39	10	39	27	39										
Marmelade	"		10	40													
Zucker	"	X	X	X	X	X	X										
Eier EIERKARTE	Stk	1	12	1	12	1	12	1	12	1	12						
Pferdefleischkonserven	dkg									35	14	25	14	15	14		
Fischkonserven (gebraten)	"													40	14		
Speiseöl	"											14	15				
Froccenmilch	"									30	17		10	17	20	17	
Maisgrieß	"											20	17		16	11	
Frischmilch täglich	lt	3/4	1/2												1/2		
Magermilch	"			1/4													
Erdäpfel ERDÄPFELKARTE	dkg	70	32/2	100	32/2	100	32/2	100	32/2	100	32/2	100	32/2	70	20	70	20
" Kleinabschnitte (DEIBLÄTTER)	"		40	4St	40	4St	40	4St	40	4St	40	4St	40	4St			
Tageskaloriendurchschnitt		1101	1372	1596	1605	1605	1605	2802	2232	1819	2509						

- 1) Zur Ausgabe darf nur weißes Kochmehl Type 1350 gelangen.
- 2) Die Abschnitte 15 und 16 mit Aufdruck „SV“ sind ungültig.
- 3) Nach Maßgabe der Antieferung.
- 4) In der ersten Woche für vier Wochen aufgerufen.
- 5) 40 dkg = 2 Dosen.
- 6) Bereits am 6. Sept. 1947 aufgerufen.
- 7) Kalorienberechnung bezieht sich auf den Durchschnitt der zweiten Woche.

Zitronen für Kinder und Jugendliche

Kinder und Jugendliche bis zu 18 Jahren sowie werdende und stillende Mütter erhalten im Laufe dieser Periode auf Abschnitt 176 des Gemüsebezugsausweises eine Zitrone. Der Abschnitt wird vom Kleinhandel verrechnet.

Bauernhochzeit und Alpenländische Trachtenschau

Am kommenden Sonntag, um 16 Uhr, findet im Arkadenhof des Wiener Rathauses eine Bauernhochzeit, verbunden mit einer Alpenländischen Trachtenschau statt. Mitwirkende sind die Zitherquartette Minnich, Wupp und Weber sowie Volks- und Schuhplattler- und Tanzgruppen. Die Eintrittskarten, die in allen Theaterkartenbüros und beim Portier des Wiener Rathauses erhältlich sind, berechtigen an diesem Tag auch zum freien Eintritt in die Ausstellung "Wien baut auf".

Der heutige Russland-Heimkehrertransport

Am heutigen Nachmittag sind 336 Wiener, 215 Niederösterreicher und 6 Angehörige anderer Staaten um 17.35 Uhr mit einem Zug aus Wiener Neustadt auf dem Südbahnhof eingetroffen. Zu ihrer Begrüßung waren Bürgermeister Dr. h. c. Körner, Stadtrat Afritsch, Polizeipräsident Holaubek und Vertreter der drei politischen Parteien erschienen. In der Begrüßungsrede, die von den Heimkehrern immer wieder durch Beifallsstürme begleitet wurde, gab Bürgermeister Körner im Namen aller Wiener und Wienerinnen seiner Freude über die Rückkehr Ausdruck. Er sagte unter anderem: "Ihr werdet Gelegenheiten haben, die Reden aller politischen Parteien anzuhören und ihr werdet vor allem auch das Recht haben, dabei mitzureden und euch selbst ein Urteil zu bilden. Jeder von euch muss aber das Gefühl und die feste Überzeugung haben, dass der Krieg ein Verbrechen ist und dass alles daran gesetzt werden muss, die Demokratie zu erhalten."

Die Betreuung der Heimkehrer wurde diesmal vom 16. Bezirk unter Leitung von Bezirksvorsteher Scholz durchgeführt. Ausser einem Abendessen bestehend aus Paradeisern mit Fleischkonserven, Kartoffeln und Brot wurde an jeden Heimkehrer zwei Pakete Keks, 1 kg Obst, hauptsächlich Weintrauben, und 10 Zigaretten verteilt.